

munitant pour vivifier, rafraîchir et féconder sa vie surnaturelle, tant que durent les saintes Espèces. — Partout, c'est le Sang véritable, très saint, très précieux, très divin du Fils de Marie et du Fils de Dieu, le Sang du Sauveur ressuscité et glorifié. A lui adoration, louange, honneur et bénédiction !

## II. — Action de grâces.

Rendez grâces, remerciez, entrez dans l'admiration de la reconnaissance devant les prodigalités et les efficacités bienfaisantes du précieux Sang : toutes les effusions de ces prodigalités sont pour nous ; pour nous aussi et pour notre salut, tous les merveilleux effets de ces efficacités toutes-puissantes.

Ses prodigalités. — Il a coulé dès le berceau sous le couteau de la circoncision ; puis pendant toute sa Passion : de son front, de ses épaules, de ses mains et de ses pieds, de son cœur, de tout son corps.

Et tout ce Sang répandu successivement par tant de voies jusqu'à son complet épuisement, il le répand et le verse tout entier et d'un seul coup dans chacune des Hosties consacrées qui couvrent la surface de la terre !

Et nous sommes mille, cent mille à communier chaque jour : et il multiplie ses effusions pour se donner à tous : malgré cela chacun ne le reçoit pas moins pleinement ; et tous boivent au même calice et s'y abreuvent, et l'épuisent jusqu'à la dernière goutte.

— Et ses merveilleuses efficacités, comment les décrire, comment les louer dignement ?

Il purifie : c'est lui qui a lavé le monde de ses crimes et qui purifie chaque jour les âmes, en s'écoulant en elles par tous les sacrements, surtout par celui de l'Eucharistie : car c'est le vin de la virginité.

Il fortifie : c'est un vin généreux, réconfortant, un elixir de vie ; il assouplit les facultés de l'âme, aiguise l'intelligence, raffermit la mémoire, échauffe le cœur et le remplit d'enthousiasme, d'ardeur, de générosité.

Il réjouit : il enivre, il dilate le cœur, chasse la tristesse, dissipe les sombres pensées, relève le découragement, ranime le désespoir : *Dedit et tristibus Sanguinis poculum !*

Il guérit : il cicatrice les plaies du péché, répare les ravages causés par les longues habitudes ; c'est un collyre et un baume tout-puissant pour toutes les plaies de l'âme.